



Paroisse de
CHENOVE

BULLETIN D'INFORMATION PAROISSE DE CHENÔVE

**Bulletin
Bimensuel
Mars
- Avril 2025**



Le Carême : un chemin vers Dieu

En ce moment, il fait beau, ça sent le printemps. Même si nous sommes en avance sur le calendrier, pour la nature : le printemps se situe entre le 7 février et le 7 mai.



Le Carême cette année se retrouve calqué sur cette belle saison qui nous donne envie de vivre, de sauter de joie : le soleil, la douceur des températures, les jours grandissant...

C'est comme si la nature nous préparait un beau chemin rempli de fleurs pour aller à la rencontre de Dieu. Dieu est là, c'est Lui qui nous donne ce beau printemps, cette belle lumière, c'est Lui qui nous donne son Fils pour que nous puissions le retrouver. C'est une période où notre vigilance doit être plus forte que d'habitude. Nous avons pu nous endormir dans notre vie chrétienne. Il nous est demandé durant

40 jours de sortir de notre assoupissement hivernal et spirituel dans lequel nous avons pu nous installer. Dieu est « tendre, miséricordieux, lent à la colère et plein d'amour » (Ex 34,6).

Il faut revenir vers Lui de tout notre cœur. Cela va le dilater comme le fait la sève qui monte dans les rameaux et va ouvrir les bourgeons. Notre cœur va s'élargir afin d'y faire de la place pour que Dieu entre Dedans. Nous avons 40 jours devant nous.

Alors je prends un moment pour me retirer, seul, En présence du Seigneur. Je le laisse me regarder. Puis Je prends une décision pour vivre ce Carême en vérité avec moi-même et avec Dieu.



Patricia Buigues

***Vive le Carême, vive le printemps
de la vie qui appelle au renouveau***

PAROISSE DE CHENÔVE
11 rue Louis Curel 21300 Chenôve
Tél : 03 80 52 56 54
Mail stethereseparoisse@sfr.fr

*Père Tony Tshimpaka : 07 68 74 03 08
jcnyto78@yahoo.fr

SITE INTERNET : paroissechenove.fr

Accueil paroissial en période scolaire
Vendredi de 15h à 17h 00

Tous les samedis	messe	18h00	St Nazaire
Tous les dimanches	messe	10h30	Ste Thérèse
Tous les mercredis	messe	8h30	Ste Thérèse
Tous les vendredis	messe	17h30	Ste Thérèse

Mars 2025			
MERCREDI 5 MARS	CENDRES	18h	Ste Thérèse
Vendredi 7 mars	<i>Adoration</i> Journée mondiale de la Prière	16h30	Ste Thérèse
Vendredi 14 mars	Messe avec la Participation de l'Arche	17h30	Ste Thérèse
Dimanche 16 mars	Messe des 3PA Messe des Familles	10h30	Ste Chantal
Mercredi 19 mars	Saint Joseph, Epoux de la Bienheureuse Marie Prière mensuelle	8h30 18h	Ste Thérèse
Jeudi 20 mars	Prières de Louange	19h	Ste Thérèse
Jeudi 27 mars	Prière du Rosaire	14h30	Ste Thérèse
Vendredi 28 mars	24h pour le Seigneur	15h...à 15h	Ste Thérèse
Dimanche du CCFD 5 et 6 avril			
Avril 2025			
Jeudi 3 avril	Prières de Louange	19h	Ste Thérèse
Dimanche des Rameaux 13 avril	Passion du Seigneur	10h30	Ste Thérèse
Semaine Sainte Jeudi Saint 17 avril	La Cène du Seigneur	19h	Ste Thérèse
Vendredi Saint 18 avril	Chemin de Croix	15h	Ste Thérèse
Vendredi Saint 18 avril	Office de la Passion	19h	St Nazaire
Samedi Saint 19 avril	Vigile Pascale	21h	Ste Thérèse
Dimanche de Pâques 20 avril	Pâques + Baptême	10h30	St Nazaire
Jeudi 24 avril	Prière du Rosaire	14h30	Ste Thérèse

meurtre délibéré moralement inacceptable d'une personne humaine. ...
« Aucune autorité ne peut légitimement l'imposer, ni même l'autoriser. Il y a là violation d'une loi divine, offense à la dignité de la personne humaine, crime contre la vie, attentat contre l'humanité ».[39]
L'euthanasie est donc un acte meurtrier qu'aucune fin ne peut légitimer et qui ne tolère aucune forme de complicité ou de collaboration, active ou passive. Ceux qui adoptent des lois sur l'euthanasie et le suicide assisté sont donc complices du grave péché que d'autres commettront. ...[40]
La vie a la même dignité et la même valeur pour tous : le respect de la vie de l'autre est le même que celui que l'on doit à sa propre existence. .../...

La demande de mort, en fait, dans de nombreux cas, est un symptôme de la maladie elle-même, aggravé par l'isolement et le découragement/...
Le chrétien doit offrir au malade l'aide indispensable pour sortir de son désespoir. .../...

Au-delà de l'aide médicale, ce dont a besoin le malade, c'est de l'amour, de la chaleur humaine et surnaturelle que peuvent et doivent lui apporter tous ses proches, parents et enfants, médecins et infirmières ».[49] Le malade qui se sent entouré par la présence humaine et chrétienne aimante surmonte toutes les formes de dépression et ne tombe pas dans l'angoisse de ceux qui, au contraire, se sentent seuls et abandonnés à leur destinée de souffrance et de mort. .../... Tout acte médical, en effet, doit toujours avoir comme objet et comme intention l'accompagnement de la vie et jamais la poursuite de la mort.[59] .../... La détermination d'une thérapie efficace pour soulager la douleur permet au patient d'affronter la maladie et la mort sans craindre une douleur insupportable. Ce remède devra être associé à un soutien fraternel permettant de surmonter le sentiment de solitude du patient, souvent causé par le fait de ne pas se sentir suffisamment accompagné et compris dans sa situation difficile. [67] .../... Dans les soins, il est essentiel que le malade ne se sente pas un fardeau... /... La réponse chrétienne au mystère de la mort et de la souffrance n'est pas une explication, mais une Présence. [70]

Lettre décidée lors de la Session Plénière du 29 janvier 2020, Approuvée par le Pape François qui en a ordonné sa publication le 25 juin 2020.

Questions pour la réflexion :

1° Comment peut-on envisager la fin de vie ?

2° Un chrétien peut-il demander le « suicide assisté », « l'euthanasie » ?

3° Le sujet de l'euthanasie vous préoccupe-t-il ? Pourquoi ?

4° Abréger la souffrance : Jusqu'où ?

On pourra préparer sa réflexion en amont, en consultant les textes suivants :

Le bon Samaritain : Luc 10, 30-35.

Vincent Boggio livre son interprétation de la parabole : « *Il banda les plaies* : il est secouriste. *Il y versa de l'huile et du vin* : il connaît la pharmacologie. *Il le chargea sur sa propre monture* : il devint ambulancier. *Il le mena à l'hôtellerie* : logisticien, il transforme une auberge en hôpital. *Il prit soin de lui* : il est infirmier. *Le lendemain, il dit à l'hôtelier* : « Prends soin de lui » : il organise la permanence des soins et fait la transmission. *Il donna deux deniers à l'hôtelier* : il pratique le tiers payant. *Ce que tu auras dépensé « en plus, je te rembourserai à mon retour* : il invente la mutuelle.

Et tout cela dans le cadre de la coopération internationale, puisqu'il se trouve à l'étranger. Bref, notre système moderne de soins moderne n'a rien inventé.

Costa Gavras : « Même dans les circonstances difficiles, la fin de vie, c'est encore la vie et on peut la vivre » (*la Vie du 13/02/25*)

« Samaritanus Bonus »

L'Église considère nécessaire de réaffirmer que l'euthanasie est un *crime contre la vie humaine* parce que, par un tel acte, l'homme choisit de causer directement la mort d'un autre être humain innocent. [36]... Son évaluation morale, et celle de ses conséquences, ne dépend donc pas d'un équilibre entre des principes qui, selon les circonstances et la souffrance du patient, pourraient, selon certains, justifier la suppression de la personne malade. Valeur de la vie, autonomie, capacité de décision et qualité de vie ne se situent pas au même niveau....

L'Église a déjà dans le passé affirmé de manière définitive « *que l'euthanasie est une grave violation de la Loi de Dieu*, en tant que



Paroisse de
CHENOVE

Alléluia ! Il est Vivant !

Voici venu le temps de la moisson, voici venu le temps de pousser notre cri de joie :

Le Christ est ressuscité !

Nous avons cultivé avec soin notre jardin intérieur pendant ce temps de Carême, parfois nous avons échoué, parfois nous avons espéré, mais peu à peu les plants sont devenus grands, il est temps de moissonner notre blé mur, le blé de notre vie. On dit que l'on reconnaît un arbre à ses fruits, il en est de même de chacun de nous : portons de bons fruits que nous pourrions partager.

Si nous tournons notre regard vers l'intérieur, nous pouvons découvrir que nous sommes beaucoup plus grands et plus riches que nous ne le croyons : laissons la joie de Pâques habiter tout notre être, **laissons le Christ nous aimer**. Alors emplis de son amour, nous serons capables, par ruissellement, d'aimer à notre tour tous ceux et celles que Dieu nous donne à aimer...



Confessions :

Samedi 12 avril : confessions à **ste Thérèse** de 10h à 11h

Samedi 12 avril : confession à **St Nazaire** de 17h à 18h



Détail des Vendredis de Carême à Ste Thérèse et St Nazaire

Mercredi 5 mars : Entrée en Carême : messe des Cendres à 18h à Ste Thérèse

Vendredi 14 mars : 16h30 chemin de Croix suivi de la messe à 17h30 Suivi du bol de soupe et *Soirée consacrée au « Congo » animée par le Père Tony et le Père Joseph*

Vendredi 21 mars : 16h30 chemin de Croix suivi de la messe à 17h30

Vendredi 28 et Samedi 29 mars : « 24h pour le Seigneur » à Ste Thérèse

Vendredi 4 avril : 16h30 chemin de Croix **A Saint Nazaire** suivi de la messe à 17h30 puis procession (marche jusqu'à Ste Thérèse) où nous assisterons à la *soirée ADT Quart-Monde à 18h30. Le bol de soupe suivra à 19h30*

Vendredi 11 avril : 16h30 chemin de Croix suivi de la messe à 17h30

Info info info info info



SAMEDI 22 MARS 2025

de 14h à 17h Chapelle Sainte-Thérèse

MISSION PÉROU

A la recherche du Buen Vivir
(thème : Chemin du Bien Vivre)

OUVERT À TOUS

TÉMOIGNAGE DE BÉNÉVOLES

Tombola Collecte - Goûter partagé
Organisé par le Doyenné
de Dijon-Sud-Ouest



JUBILE 2025

Avril 2025

26-27 avril

Jubilé des Per-
sonnes en situa-
tion de handicap
(avec la présence
de l'Arche ?)

Samedi 11 janvier 2025

Le samedi 11 janvier, la "fraternité franciscaine séculière" est venue à la paroisse, présenter sa spiritualité spécifique, devant une vingtaine de personnes. Un frère franciscain de Besançon était, pour cela, entouré de quelques membres de la fraternité déjà existante à Gilly-les-Cîteaux. Des laïcs peuvent ainsi se réunir en petites équipes de réflexion, de partage et de prière, en puisant dans l'héritage de saint François d'Assise : pauvreté, humilité et fraternité universelle avec l'ensemble de la création. En ces temps de crise climatique, ces choix de vie frugale et de partage communautaire, sont tout aussi importants qu'au XIII^e siècle. Une fraternité s'esquisse sur l'agglomération (6 ou 7 soirées de découverte, réparties sur une année). Si cette spiritualité vous attire, n'hésitez pas à prendre contact...

Yves Pautrat



N'OUBLIEZ PAS !

Grand ménage annuel dans

les 2 églises St Nazaire et Ste Thérèse **Lundi 14 avril 14h30 à 15h30**

Prochaine étude Biblique



Lundi 10 Mars 18h 30 à Ste Thérèse et Lundi 7 avril à Ste Thérèse à 18h30

Autre Annonce....

24h pour le Seigneur à Ste Thérèse



Début Vendredi 28 mars à 15h - fin Samedi 29 mars à 15h

Voir le programme du Bulletin à 4 voix

Nos peines des mois de Janvier et Février 2025

- ✠ Jean-Louis MOLLARD
- ✠ Pascal BARBE
- ✠ Daniel DE FIGUEIREDO
- ✠ Jeanine GIRAULT
- ✠ Zacharie KAZAGUI
- ✠ Marie SATORY
- ✠ Lucie Brodbeck
- ✠ Bryan Baudson
- ✠ Lucie PAGEARD
- ✠ Serge CRETIN



Accompagnement...

Vie

Espérance ...

Soins Palliatifs ...

Assistance Spirituelle ...

Regard Chrétien sur ...

Souffrance ...

... la fin de Vie !

Douleur...

Angoisse ...

Euthanasie ...

Suicide ...



Dimanche 16 mars 2025 - Eglise Sainte-Chantal